

Klima schützen, Wohlstand sichern – Baden-Württembergs grüner Weg ins klimaneutrale und fossilfreie Zeitalter



LDK in Sindelfingen am 21.-22.09.2019

Antragsteller*in: LAG Mobilität

Beschlussdatum: 21.08.2019

Änderungsantrag zu KLI

Von Zeile 424 bis 431:

und Kommunalstraßen auszuweiten und die Einnahmen für Land und Kommunen zu erschließen. ~~An Flughäfen in Baden-Württemberg wollen wir den Einsatz von regenerativ erzeugtem Kerosin bzw. reFuels vorantreiben. Um den Bedarf an inländischen Flugverbindungen und Kurzflügen zu senken, unterstützen wir den Ausbau schneller Schienenverbindungen. So hat die Fahrtzeitverkürzung auf der ICE-Strecke München-Nürnberg-Berlin dazu geführt, dass die Flugverbindung Nürnberg-Berlin aus Unrentabilität gestrichen wurde. Ein weiterer Ausbau der Fluginfrastruktur wirkt hier kontraproduktiv.~~

Flugverkehr eindämmen

Der klimaaggressive Flugverkehr darf nicht unbegrenzt wachsen. Den Ausbau bestehender Flughäfen durch zusätzliche Start- und Landebahnen lehnen wir daher ab. Aus dem Landesetat darf es keine wiederkehrenden Finanzhilfen für Regionalflughäfen geben. Kerosin wollen wir besteuern wie Kraftstoffe fürs Auto und den Einsatz von regenerativ erzeugtem Kerosin bzw. E-Fuels wollen wir vorantreiben. Mit dem Ausbau schneller Schienenverbindungen können sowohl Autofahrten wie auch Kurzstreckenflüge vermieden werden.

Begründung

Da das Thema in den vergangenen Wochen enorm an Bedeutung gewonnen hat, sollte dem Flugverkehr ein eigenes Kapitel gewidmet werden. Mit "Güterverkehr", in dessen Kapitel er derzeit zu finden ist, hat er kaum etwas zu tun. Mit der klaren Aussage zu den Regionalflughäfen greifen wir den Dissens zwischen den Koalitionsfraktionen auf und stärken die grüne Position, dass es keine regelmäßigen oder gar dauerhaften Subventionen geben darf.

Da die bisherige Formulierung so verstanden werden kann, dass "schnelle Schienenverbindungen" nur als Alternative für bislang Flugreisende notwendig sind, haben wir hier eine andere Formulierung gewählt, die auch auf die bislang Autofahrenden abzielt.